



写真:単材を集めるキロスズメバチ (撮影:平成29年5月11日)

# 「キロスズメバチ」

出会ったときは慌てずに

**オ**レンジ色の毛をまとい、日の光を浴びるとより一層鮮やかに見えるキロスズメバチ。ハイキングをしていると、花で蜜を集めているところを観察できます。このときは、蜜に夢中で人のことはあまり気にしていないようです。

しかし、彼らが攻撃的になることがあります。巣に近づいたときです。複数のハチがグルグル飛翔するか、空中で停止しアゴをカチカチ鳴らして威嚇してきます。その際は騒がずにそっとその場を立ち去りましょう。

夏から秋にかけて、テレビのニュースで話題に取り上げられるスズメバチ。実際刺されると最悪の場合、命に関わる場合があります。事前に生感、予防・対処方法をしっかりと知っておくことが大切です。

彼らも自然豊かな霧島山を構成する大切な住人です。人と野生生物が上手く距離をとって、この霧島山で活発に活動していきたいものです。

(文/えびのエコミュージアムセンター)

キロスズメバチ ハチ目スズメバチ科  
*Vespa similima xanthoptera*

